

## Defensa del patrimonio histórico de la pampa

El pasajero que va de viaje desde Iquique hasta Arica y visversa, si toma la debida atención, puede contemplar cerca o lejano ruinas de antiguas ex oficinas salitreras visibles a la vista, otras cubiertas por cerros. Esos son vestigios del gran número de centros industriales productores del célebre oro blanco, que formaron parte de la historia económica y social de Tarapacá y del país. Allí se producía la gran riqueza

que alimentaba los fondos de la Hacienda Pública por largos años. Lastimosamente, desde años ese patrimonio pampino sufre el paso del tiempo y de la mano del hombre. El tema ha tomado actualidad con la resolución de un servicio de evaluación ambiental que entregó un informe considerado lapidario contrario a un proyecto de ampliación de faenas yoderas, en protección a ese patrimonio pampino. Ha llegado el momento de prote-

ger la riqueza cultural histórica, arqueológica y turismo de aventura de la Pampa, donde juegan un papel vital los estudios de evaluación ambiental por sobre otras consideraciones.

Asdrubal Pineda Retamal